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“郑州作为本届中博会主会场，活动举办得非常
成功，会务各方面服务都很周到细致，展现出了现代
大都市的魅力和风采。”昨日，在中部六省与跨国公
司代表恳谈会结束后，记者“见缝插针”采访了家乐
福集团副总裁、中国区总裁兼首席执行官唐嘉年。

他告诉记者，家乐福在中部六省都开有门店，一
个月前，家乐福中国区设置了第六大区——华中区，
其覆盖区域正好锁定中部。“我是第三次来郑州，目
前，我们在郑州、洛阳、新乡总共有5家门店，河南门
店经营业绩非常令人满意。未来几年，家乐福还将以
每年新增一家门店的速度加快连锁经营扩张步伐。”

“河南是农业大省，农产品非常丰富。瞄准这

一资源优势，家乐福集团正在全力推进农超对接工
作，目前已与河南 400多家农户开展了直接采购合
作，竭力为市民奉献出更新鲜、更实惠的蔬菜。在
家乐福的全国战略布局中，拥有良好区位优势的郑
州，是其全国17个农产品采购中心中的重要物流配
送节点城市。”唐嘉年非常看重郑州在物流配送中
的独特优势。

结束采访时，唐嘉年还向记者透露了一个最新
信息：目前，该集团正在尝试在农超对接过程中引
入二维码技术，构建一个便捷高效的蔬菜安全追溯
体系。不远的将来，消费者通过手机二维码就可以
了解超市上架蔬菜的种植、采购、销售全过程。

“河南的投资吸引力，不用我来多讲，本届中博
会来的跨国公司数量是破纪录的，这足以说明问
题。”昨日，接受记者采访时，中国外商投资企业协
会副会长胡国财兴奋地说。

胡国财告诉记者，中原经济区、郑州航空港
经济综合实验区先后上升为国家战略，那么，中
部六省尤其是河南经济发展备受关注。我们这
次带着众多跨国公司来，就是想深入了解中原经
济区和郑州航空港经济综合实验区，通过考察做
到心里有数。

“目前国家支持中部地区的政策，跨国公司也
都看到这个地区发展空间很大，加上近年来河南的

投资环境有了很大改善，对外商投资的服务完善，
跨国公司投资河南有着浓厚的兴趣，就我所知，比
如顺丰快递、雀巢、家乐福等知名企业都愿意积极
参与到河南的投资和建设中来。”

针对航空港区的建设，胡国财透露说，现在许
多跨国公司都在接洽，至于能否成功，还要看双方
的下一步对接。

“在中原经济区建设如火如荼进行之时，郑州
航空港经济综合实验区也上升为国家战略，这些为
河南、郑州赢得了难得的发展机遇，河南未来值得
期待！”胡国财如是说。

以商招商
打造家具产业集群

——访香港金马凯旋集团董事长肖铠旋

本报记者 刘俊礼 文 李利强 图

一见面，肖铠旋就更正一个说法：“我不是客人，我是
郑州的企业家。”我们投资268亿元在中原区建设郑州·中
国家具CBD项目。该项目定位以家居为主题的商贸中心
及产业集群，实现品牌聚集、资源整合与产业聚集，形成包
括家具、建材、家装、家电等家居产品的展销中心、制造基
地、物流枢纽的完整产业链。

肖铠旋表示，现在金马凯旋家具CBD项目进展顺利，
目前招商情况相当火爆，比预想要火爆。下一步集团将加
大投资力度，争取项目早日竣工。

肖铠旋认为，中原经济区上升为国家战略，这对中部
家具行业来说也是一件好事。过去广东沿海一带是以工
业化带动城镇化，现在中部地区是城镇化带动产业化，产
业化带动工业化。我们就是要以商招商，打造家具产业集
群，我们不仅招来销售终端，还招来研发核心端、生产企
业，除了卖家具这个实体外，我们还要展现出品牌文化，要
让消费者感受到家具品牌文化的魅力。

肖铠旋描述这样一个家具CBD的未来：如果一个家具
产业集中在一个城乡接合部，它可以辐射几个地区，几个城
市。星期五一家三口开着车子到了那个地方，先不买家具，
先到宾馆住下来，第二天早上一家三口慢慢看家具，中午回
来之后再休息一下，下午接着看，晚上休闲着，去逛逛酒吧，
唱唱KTV，星期天再接着逛，然后下单，星期一回到家之后
家具就送到家了，这就是我们要做的中国家具CBD模式。

林清德是新加坡人，祖籍厦门。他说，我是第一次来
郑州，以后我会多来了解郑州。其实从历史上看，我应该
是河南人，因为林氏祖庭在河南，在新乡。据历史资料记
载，林姓大部分来自商朝名臣比干，“三代孤忠”的他以忠
正敢言而闻名，后被暴君纣王挖心，他的夫人妫氏逃难到
今天河南卫辉、淇县一带的长林，生下一个儿子。周武王
姬发灭商后，赐他儿子林姓，并封在博陵（今河北安平县
一带），此人就是林坚。林姓由他最早发源，后人尊他为
林姓始祖。我有机会还要到新乡卫辉市的林氏祖庭去看
看，还要看下比干庙。

林清德说，我们渣打银行在河南郑州筹备分行是渣
打银行历史上最顺利、最快的。由于河南和郑州的大力
支持，我们的前期工作正在开展，比如人员招聘、培训，
选址也确定了，银监会的审批一旦拿下来，分行立即开
业。虽然分行还没有成立，但已经在支持郑州企业的发
展了，渣打北京银行在郑州已经有了五六个大客户。这
是因为我们都认为河南经济发展的潜力非常大。

郑州未来发展令人期待
——访中国欧盟商会秘书长唐亚东

本报记者 成 燕 文/图

昨日中午，在中部六省与跨国公司代表恳谈会上
采访中国欧盟商会秘书长唐亚东时特别顺利，虽然他
持英国及加拿大双重国籍，是个标标准准的“老外”，但
却因为来到中国已经工作十多年，所以能讲一口流利
的汉语。

“我十几年前就来到中国工作，以前经常往东部沿
海城市跑，也多次去过东北地区，现在的我非常看好中
部。”当谈到中部地区在中国经济版图中不断跃升的变
化时，唐亚东幽默地说。他在中国的丰富经历，不仅为
中国欧盟商会带来了贸易政策及政府关系领域的宝贵
经验，也为中部地区与欧盟地区加强合作提供了良好
交流机会。

“我们商会拥有会员单位1800多家，遍布欧盟各国，
涉及零售业、食品制造、高新科技等多个产业，这些企业
都有机会与河南等中部地区建立起合作机会，因此本届
中博会为大家合作交流搭建了一个良好的平台。”
谈话中，记者注意到，他手中拿着厚厚一沓刚刚与
中部六省政府部门负责人、跨国企业高管交
换的名片。从这些名片中，折射出中博会为
大家交流合作搭建了宽广平台。

“建设郑州航空港经济综合实验
区的想法非常好，这其中蕴含着巨大
的商机，郑州未来发展非常令
人期待。今后我们协会一定会
加强与郑州的合作，实现合作
共赢。”唐亚东满怀信心地说。

向更多英企
介绍郑州航空港

——访英中贸易协会总裁傅仲森
本报记者 成 燕 文/图

“我们协会拥有会员企业 1000多家，专业服务团队覆
盖了英国和中国大部分领区。目前，不少会员企业已经在
河南投资了项目，发展态势良好。这次，我们组织了5家会
员公司前来参加中博会，就是想从中寻觅更多商机。”昨
日，接受记者采访时，英中贸易协会总裁傅仲森开门见山
地表达了渴望与河南加强合作的愿望。

英中贸易协会是由英国政府和工商业界共同支持成
立的对华经贸促进机构，成立于 1953 年，前身为“48 家集
团”，1998年更为现名，主要任务是：促进中英双边贸易和
经济技术合作。 该协会是会员制机构，面向会员提供市场
商情、组织定制的会员活动。

作为英国和中国贸易沟通合作的桥梁，傅仲森可谓两
国经济贸易合作的“红娘”。最近他也一直带领团队认真
寻觅着与中部地区加强合作的商机。在谈到当前最热的
郑州航空港经济综合实验区建设话题时，傅仲森建议河南
省、郑州市政府有关负责人应该多去国外航空业中心城市

走走看看，了解全球航空产业的最新发展动向，多
与世界知名的航空物流、航空制造企业沟通联系，

以吸引这些大牌公司尽快进驻郑州。
“郑州未来发展潜力巨大，今后，我会

不遗余力地向更多英国企业介绍郑州航
空港经济综合实验区，帮助更多
英国企业找到合适的投资项目。”
傅仲森一再向记者表示，他今后
将高度关注郑州航空港建设。
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河南发展前景可期
——访中国外商投资企业协会副会长胡国财

本报记者 成燕 文/图

在河南深层次开展农超对接
——访家乐福集团副总裁唐嘉年

本报记者 成 燕 文/图

本届中博会，为跨国公司投资河南搭建了宽广
平台。昨日中午，在中部六省和跨国公司代表恳谈
会上，池添洋一用流利的汉语和记者们交流。谈起
对河南的感受，他用了“人很多，很热闹”这简单的
六个字来形容。不过，这句话在他眼中，的确是他
看中河南的重要原因。

伊藤忠是有名的世界 500 强企业，是全球著名
的综合性商业集团，广泛开展贸易、金融服务、事业
投资、资源开发等各种业务，和其他公司共同拥有
康师傅饮品股权。

当谈到今后如何与河南加强投资合作时，池添
洋一表示，在全球经济复杂多变的今天，来河南投资

看重的不仅是优惠政策的吸引力，更是河南的巨大
发展潜力和开放创新的博大胸怀。针对我省蔬菜种
植、肉制品等食品产业项目，他表现出浓厚兴趣。他
说，近期准备带着公司相关负责人来河南考察，目标
锁定我省食品产业及农业种植项目。

“河南人口众多，市场前景广阔，市民消费能
力较强，同时河南也是农业大省，生态环境良好，
现代农业发展迅速，拥有发展食品工业的诸多优
势，我们非常希望能继续与河南、郑州的食品企业
加强沟通，共同努力，推动在更多层面的合作，实
现互利双赢。”结束采访时，池添洋一表达出强烈
的合作意愿。

昨日，在皖豫合作与发展恳谈会上，安徽省芜湖市
副市长胡锡萍表示，在安徽、河南两省多年友好合作的
基础上，芜湖希望在农业机械方面与郑州加强合作。

芜湖是一座加速崛起的新兴城市，因“长江巨埠、
皖之中坚”享誉国内外。近年来，形成了以汽车及零
部件、材料、家用电器、电线电缆为支柱的多点支撑的
产业发展格局。2012年，全市实现地区生产总值1874
亿元。被中央确定为“走中国特色社会主义道路全国
18 个典型地区”之一，在中国社科院发布的 2010 年、
2011年中国城市竞争力排名中，均居中部地区非省会
城市第一位。

胡锡萍说她曾多次考察郑东新区，郑州美丽的人

文环境深深地吸引着她。这次参加皖豫合作与发展
恳谈会，与河南商务厅、文化厅、工信厅等相关负责人
进行了深度交流，也发现了新的合作契机。芜湖的工
业比重占到全市 GDP 的 69%以上，农业机械研发、生
产能力很强，“看到郑州这么好的人文环境和投资环
境，可以引导我们的农业机械生产商来这里布点，可
以先从销售开始，然后根据市场需求投资建厂。”胡锡
萍表示，除了在农作物的收割处理方面，包括高技术
含量的农业研发方面，两市都可以进行多层次的合
作，携手发展，获得共赢。芜湖市一直聘请袁隆平作
为市政府的顾问，这些年在发展农业方面摸索出了不
少经验，愿意与郑州分享。

深耕河南食品产业链
——访伊藤忠(中国)集团有限公司总经理池添洋一

本报记者 成 燕 文/图

与郑州开展农业机械深层合作
——访芜湖市副市长胡锡萍

本报记者 刘招 文 李焱 图

池添洋一

林清德

肖铠旋

唐亚东

唐嘉年

胡国财

傅仲森

胡锡萍

河南经济发展的潜力非常大
——访渣打银行（中国）有限责任公司

中国区总裁林清德
记者 刘俊礼 文 李利强 图


